



Führung Zentralmoschee

Am Samstag, dem 22.07.2023, versammelten wir uns bei bestem Wetter mit einer interessierten Gruppe von 20 Personen auf dem schönen Vorhof der Zentralmoschee in Köln-Ehrenfeld. Schon von außen handelt es sich um ein beeindruckendes Gebäude, dessen Hülle aus Beton allerdings bei den Besuchern verschiedene Reaktionen hervorruft. Dem gegenüber erfolgte die Innenausstattung nach traditioneller Weise. Der Komplex beinhaltet auch weitere Lehrmöglichkeiten sowie einen Buchladen mit spezialisierter Literatur. Die Moschee wurde im Jahr 2017 eröffnet und bietet Platz für 1.200 Personen.

Mit etwas Verspätung kam unser Führer, der uns kurz den Außenbereich und anschließend das Innere der Moschee erläuterte. Bereitwillig und fachkundig wurden unsere Fragen beantwortet. So erfuhren wir, dass die Moschee durch einen Kölner Architekten gebaut wurde. Für viele Teilnehmer war dies der erste Besuch in einer Moschee, entsprechend vielfältig waren die Fragen, z. B. welche Bedeutung es hat, dass



Moscheen eine verschiedene Anzahl an Minaretten haben können. Auch grundsätzliche Informationen über den Islam wurden vermittelt, so zum Beispiel die Bedeutung verschiedener Suren aus dem Koran.

Es bestand auch die Möglichkeit, sich die nach Geschlechtern getrennten Waschräume der Moschee anzusehen. Nach vielen Informationen über den Islam und die Bedeutung der Moschee auch für Köln ging es nach dem Moscheebesuch in das Restaurant Stadtgarten, wo wir den Tag gemütlich ausklingen ließen.

Jens Roeder

